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RAMÓN GROSSO: 
UN PASO IMPORTANTE PARA LA 
GIMNASIA ARTÍSTICA

P E R F I L E S

LA GIMNASIA ARTÍSTICA ES UNA DE LAS MODALIDADES MÁS BONITAS Y BELLAS DE ESTE DEPORTE. 
Y ES CURIOSIDAD QUE HAYA SIDO EL IMPULSOR DE UNA LIGA PARA ESTA MODALIDAD EN UNA EM-
PRESA QUE NO TIENE NADA QUE VER CON ÉL,  EXACTAMENTE LA EMPRESA SOCIAL SPORT TEAM, 
COMANDADA POR ALGUIEN QUE TIENE MUCHO QUE VER CON UN DEPORTE COMO ES EL FÚTBOL. Y 
ES QUE RAMÓN GROSSO, COMO SU PADRE, TUVO EL AÑO PASADO UNA DIFÍCIL PAPELETA. Y SI SU 
ANTECESOR TUVO QUE SUSTITUIR A UN GRANDE DEL FÚTBOL COMO DON ALFREDO DI STEFANO; EL 
SE ARREMANGÓ Y DEDICÓ GRAN PARTE DE SUS ESFUERZOS A DARLE UN IMPULSO A ESTA BELLA 
PRÁCTICA. 

 
al fue el éxito que 
obtuvieron que este 
año la Federación 
ha optado por sacar 
una organización 
similar tomando como 
participantes a las 
gimnastas de mayor 

nivel en España. Es el denominado 
"circuito Iberdrola". Y para que todo el 
mundo tenga su sitio, van a crear varias 
divisiones de manera que la Liga Ibérica 
se mantendrá viva. Y es que la ilusión se 
mantiene para Ramón y su equipo, que 
muy amablemente nos ha concedido una 
entrevista.

¿Cómo surgió la intención de crear la 
Liga Ibérica?

La idea surge ante la demanda de 
este tipo de competiciones en España. 
Varios clubes españoles buscaban 
la oportunidad de participar en 
competiciones por equipos y ligadas 
fuera de España, pero en cualquier caso 
lo hacían bajo el nombre del equipo al 
que representaban. Sin embargo, tenían 
muchas ganas de hacerlo por su club, 
en el que entrenan desde pequeñas. 
Esto no quiere decir que no compitan al 
100% cuando representan al club que las 
ficha, pero se quedaban con las ganas 
de hacerlo en su país y representando al 
club que aman.
Ya que no existían este tipo de 
competiciones en España, decidimos 
crearlas.

¿Cómo fue la preproducción? ¿Hubo 
muchos imprevistos?

La preparación fue muy dura. Durante 
todo el año tuvimos muchos problemas 
en varias direcciones. La primera 
encontrar instalaciones en las que se 
pudiera desarrollar la liga. No hay muchas 
en España y las poquitas que hay, unas 
estaban a favor de la liga y otras no tanto. 

Otro problema que nos encontramos 
añadido fue la localización de jueces para 
puntuar en las competiciones. La mayor 
parte de ellos estaban a favor de la no 
realización de la liga por no estar bajo el 
mandato de la Federación.Y por último, 
el hecho de no ser una liga oficial, nos 
veíamos limitados a la hora de encontrar 
las fechas, ya que la Federación, o las 
federaciones  territoriales, no respetaban 
las fechas que nosotros habíamos 
puesto y ponían algún tipo de control o 

competición para ese fin de semana.

¿Cómo estaba compuesta la Liga?

La pasada temporada la Liga se 
desarrolló en tres fases regulares que 
se llevaron a cabo en Madrid (Móstoles 
y Pozuelo) y Castellón (Vila Real). En 
esas competiciones los equipos fueron 
sumando en función de sus puntuaciones, 
siendo los 8 mejores posicionados los que 
se clasificaron para la final que se celebró 
en Vic (Cataluña).

¿Fue lo esperado?

La verdad es que las expectativas eran 
muy buenas. Porque, como te he dicho, 
era una competición demandada. Pero la 
realidad, es que luego resulto muchísimo 
mejor de lo esperado.

Creamos nuevos premios como, por 
ejemplo, el “Trofeo a la Superación” 
donde los clubes podían presentar 
candidaturas de sus gimnastas, donde 
nos contaban como tras una grave lesión 
habían conseguido no solo recuperarse, 
si no, retomar la práctica deportiva y estar 
compitiendo en la Liga. Vivimos escenas 
realmente emotivas.
También nos gustó mucho animar a los 
entrenadores a compartir el podio con sus 
gimnastas y recibir su medalla, algo que 
nunca se hace en este deporte, pero que 
los técnicos agradecieron con cariño.

¿Una nueva edición en el futuro?

Por supuesto, ya está abierto el periodo 
de inscripción para la 2ª edición de la Liga 
Ibérica, esta temporada nos adaptamos 
de nuevo a la demanda y creamos la 
División C, pensada para gimnasta 
nóveles y con pocas horas de práctica, 
pero que en sus clubes quieren darles la 
oportunidad de vivenciar esta maravillosa 
experiencia, mantenemos la División B y 
Kids, que fueron las grandes estrellas de 
la pasada edición y anulamos la División 
A, ya que la Real Federación Española de 
Gimnasia ha puesto en marcha el Circuito 
Iberdrola por lo que consideramos la 
competición que ya queda cubierta para 
gimnastas de esa categoría.

SUCEROR BLANCO
HIJO DE RAMÓN GROSSO QUE RECOGIÓ 
EL 9 DE DI STEFANO.

HUMANITARIO
APOYA EL DEPORTE EN LUGARES COMO 
CHAD

INNOVADORda

IMPULSOR DE DEPORTES MINORITARIOS

Mozart Ballesteros
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Después de la tormenta

¿llegará la calma?
a Federación Ecuatoriana 
de Fútbol, al igual que la 
mayoría de Federaciones 
Sudamericanas sufre 
la peor crisis en los 
últimos diez años. 
Una investigación 
encabezada por la 
justicia de los Estados 
Unidos destapó el mayor 
escándalo de corrupción 
en el fútbol.

El caso denominado 
‘FIFA GATES’ involucró a más de 16 dirigentes y 
exdirectivos de la FIFA y asociaciones nacionales. 
Entre los principales involucrados están ex dirigentes 
de Conmebol, Concacaf y  Federaciones nacionales. 
Es el caso de Luis Chiriboga expresidente de la 
Federación Ecuatoriana de Fútbol, quien después de 
ser involucrado en el caso, fue separado de la FEF, y 
en su reemplazo Carlos Villacís asumió la presidencia. 

A partir de ese momento nada volvió a ser igual a la 
interna de la Federación y esto, al parecer, repercutió 
en el desempeño de la Selección Ecuatoriana de 
Fútbol. Pero el efecto llegó tardío, pues al inicio de las 
Eliminatorias Rumbo a Rusia 2018, Ecuador despegó 
positivamente. 

En el primer partido, su rival fue nada más y nada 
menos que Argentina, selección que también 
atraviesa una crisis profunda, y el resultado lo dejó 
expuesto. Ecuador venció 2x0 a una Argentina con 
figuras como: Higuaín, DiMaría y la gran ausencia del 
partido Lionel Messi. 

La Tricolor parecía haber tomado este resultado para 
tomar fuerza en las Eliminatorias. El siguiente partido, 
Ecuador se impuso a Bolivia en calidad de local, hasta 
el momento el ‘equipo de todos’ había conseguido 6 
puntos de 6 disputados, las cosas parecían ir bien. 

Así, al mando de Gustavo Quinteros, técnico de 
nacionalidad Argentina/Boliviana quien tomó el 
mando de la Selección cuando aún se encontraba 
Luis Chiriboga en la presidencia, los seleccionados 
tricolores parecían entender su esquema táctico y 
estaba dando buenos resultados. 

Pero el arranque sólo le alcanzó a Ecuador hasta la 
quinta fecha, los siguientes partidos fueron un frenazo 
a raya. El invicto se esfumó de la mano de un viejo 
rival, el vecino país, Colombia. ¿Fue consecuencia 
del des abrupto de Quinteros? Quizás sí, y es que, 
poco después de las pérdidas ante Colombia y 
Brasil, se filtró un audio del DT Gustavo Quinteros con 
Vinicio Luna, ex directivo de la FEF quién también 
salió de la entidad por acusaciones relacionadas 
a corrupción, en el que claramente el argentino/
boliviano expresaba un malestar a la interna de la 
Federación con el actual presidente Villacís y la toma 
de decisiones erróneas.

Pese a que el escándalos no trascendió, 
aparentemente, en la relación entre la directiva 
y el técnico, extrañamente la selección tricolor 
comenzó a bajar cada vez más su rendimiento. La 
bomba explota cuando, Ecuador bajo la dirección 
de Quinteros pierde un cotejo frente a Perú, las 
últimas cartas que el equipo tenía para meterse en 
la competencia mundial que se celebrará en Rusia 
el 2018. Villacís anuncia la separación del DT y en 
su lugar un viejo conocido del medio nacional toma 

CAOS TRAS LA 
DESTITUCIÓN  DE 
QUINTEROS EN

 ECUADOR

P O L É M I C A

Carlos Villacís presenta al argentino Jorge Célico como nuevo director técnico 
de la Selección Ecuatoriana de Fútbol tras la salida de Gustavo Quinteros
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LA METAMORFOSIS BLUE
Cómo el City de Guardiola vuelve a los altares del 
fútbol europeo con solidez y efectividad A N Á L I S I S

Pep Guardiola se ha puesto 
en verano a trabajar porque 
no quería que se repitiese la 
situación de la temporada 
pasada, en la que no se ganó 
ni un título. Ahora, con 29 
goles a favor y solo cuatro en 
contra, asusta a todos sus 
rivales, y es posible que haga 
algo grande esta campaña. 
El cielo es el objetivo para 
uno de los equipos más 
ambiciosos de todo el 
continente europeo, que 
puede empezar a temblar con 
el potencial del City.

l Manchester City es 
uno de los equipos con 
más retos tiene que 
cumplir en el inicio de la 

nueva temporada. Después del 
enorme fracaso, en el que el 
conjunto dirigido por Guardiola 
no se llevó un solo título, tanto 
en la Premier, en la que uno de 
sus máximos rivales, el Chelsea 
de Antonio Conte, y en la Liga 
de Campeones no lograra 
tampoco alzarse con su primer 
entorchado continental. Las 
críticas después del varapalo al 
entrenador del Manchester City 
no dejaban de arreciar, hasta 
que ha llegado esta temporada.

Desde las oficinas del Ettihad 
Stadium se han puesto manos 
a la obra, y se han dado cuenta 
de que uno de los aspectos que 
más tiene que mejorar uno de 
los equipos que más dinero han 
gastado en Europa: la defensa. 
Así, los fichajes del brasileño 
Edersson y Walker, procedente 
del Tottenham (siendo además 
el pago más alto en la historia 
por un defensa), y el cambio de 
cara se ha producido.

Con una de las mejores 
delanteras de toda Europa, en 
la que se acumulan jugadores 
como Gabriel Jesús (una de las 
grandes promesas, que ya se ha 
convertido en realidad), Sergio 
“El Kun” Agüero, o Bernardo 
Silva, el City ha renovado la 
estructura de su equipo, en 

busca, una vez más, de ser el 
mejor equipo de Inglaterra y, de 
Europa. El inicio de temporada, 
ha dado sus frutos de una forma 
espectacular.

29 goles a favor y solo 4 en contra. 
Líder de la Premier con solidez y 
eficacia, además de aportar un 
buen juego, una de las señas 
de identidad de Pep Guardiola, 
que siempre busca lo bonito, el 
‘fútbol total’, aquel que puede 
combinar tanto el resultadismo 
en algunos partidos como la 
excelencia, tanto en juego 
como en ocasiones y puntería 
de cara a la portería, sin tener 
que descuidar a la defensa, 
que siempre ha sido uno de los 
peores aspectos de este City.

Además, en su grupo de la 
Champions, el equipo rival del 
Manchester United, también 
mantiene una buena racha, 
con dos victorias en sus dos 
primeros encuentros, con seis 
goles a favor y ni uno solo en 
contra, lo que da muestras de 
lo que es capaz de hacer el 
equipo ‘citizen’ si está inspirado 
y en forma. Este es uno de los 
mensajes más claros que se 
puede realizar: más alto pero no 
más claro, y el Manchester City 
está en su mejor momento.

E

la batuta de la ‘Tri’. Jorge Célico, ex técnico de Universidad 
Católica y ahora encargado de las divisiones inferiores 
de la Selección Ecuatoriana, sería el encargado de dirigir 
al equipo de mayores en los dos últimos partidos de esta 
eliminatoria. 

A la par, Felipe Caicedo, jugador referente de la Selección 
anunció a través de sus redes sociales que daba un paso al 
costado del equipo y dejó entrever una petición de cambio 
integral desde la cabeza de la Federación ¿Existía mala 
relación jugadores – directivos? Es la pregunta que resalta. 
Aún así, Célico con responsabilidad la misión encargada y 
comenzó a trabajar para su primera convocatoria. 

Es ahí cuando surge una esperanza en la afición 
ecuatoriana, pues esta convocatoria sin duda fue llena de 
caras nuevas, ideas frescas y juventud, un cambio que se 
veía venir. Jugadores que despuntan en el campeonato 
nacional, pertenecientes a equipos que han demostrado 
no tener un ‘golpe de suerte’ sino un proceso por detrás 
de sus victorias; pero también estaban aquellos conocidos, 
aquellos elementos claves para Ecuador, referentes del país 
a nivel internacional. 

Felipe Caicedo es considerado por muchos como el segundo mejor 
futbolista ecuatoriano. Decidió retirarse de la Selección Ecuatoriana 
de Fútbol tras la derrota contra Perú. Su club actual es la Società 
Sportiva Lazio de la Calcio de Italia.

Pese a que Ecuador no logró la clasificación al 
Mundial de Rusia 2018, se espera un cambio 
íntegro en lo que concierne a la Federación 
Ecuatoriana, y así se vea reflejada en la Selección, 
en el desempeño, en la nueva generación que 
defenderá los colores: amarillo, azul y rojo. 

Ecuador se prepara para cerrar un ciclo y 
abrirle las puertas a las nuevas generaciones 
de futbolistas, ansiosos por vestir la Tricolor y 
alcanzar la gloria.

Alejandro Martín

Esta temporada, se ha podido ver a un Manchester City completamente renovado. Después del fracaso de la pasada temporada, 
Pep Guardiola se ha esmerado en rehacer una de las parcelas más débiles del equipo de la ciudad de Manchester: la defensa.  Con 
fichajes como Walker, la zaga del City ha mejorado enormemente y, es por ello, que se han convertido en uno de los rivales a batir, 
no solo en la Premier League, sino también en la Liga de Campeones, donde aun no ha conocido la derrota

GUARDIOLA HA SIDO 
GALARDONADO POR LA 
PREMIER COMO MEJOR 

ENTRENADOR DE SEPTIEMBRE.

En su segunda temporada 
como técnico citizen, ya se 
empezó a ver su mano en 

el equipo y muestra solidez 
y efectividad

Michelle Poveda

Asume el desafío al comandar la Selección Ecuatoriana de 
Fútbol, el profesor Jorge Célico.
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Setién
enamora

El Betis de

El nuevo proyecto verdiblanco está haciendo un arranque liguero prometedor. 
Los pupilos de Quique Setién han entendido a la perfección lo que el técnico 
pide. Los béticos son sextos con trece puntos de veintiuno posibles. La parro-
quia verdiblanca tiene motivos para soñar con volver a Europa.

N O T I C I A S

De la mano de Quique Setién 
quiere regresar el Real Betis a 
competiciones europeas. Las 
llegadas del antiguo técnico de 
Las Palmas y de jugadores de 
gran nivel han dado un enorme 
salto de calidad a una plantilla 
que desea cosechar grandes 
objetivos. Siete jornadas de liga 
han servido para confirmar el 
acierto de la confección de este 
proyecto ilusionante. 

Hablamos de una plantilla basada 
en renovaciones importantes 
como las de Adán, Mandi, Durmisi, 
Joaquín y Sanabria. Si a ello, le 
añadimos fichajes de renombre 
y de rendimiento inmediato como 
Guardado, Feddal, Javi García 

o Sergio León, encontramos el 
actual conjunto bético. La mezcla 
perfecta para regresar a Europa. 
Si el Betis está situado en zona 
de Europa League a estas alturas 
es, en parte, por las actuaciones 
de Adán. El partido del meta en el 
Bernabéu fue de un nivel sublime, 
evitando en muchas ocasiones 
el tanto madridista. Tres puntos 
de oro que se llevó el Betis de un 
estadio de donde no esperaba 
salir con algo positivo. 

Como bien demostró el Barcelona 
de Guardiola, el 4-3-3 es el 
esquema idóneo para mover 
el balón con facilidad. Setién 
ha escogido ese sistema para 
implantarlo en su equipo. En 

este Betis destacan los laterales largos como 
Durmisi y Barragán. Ambos cumplen en tareas 
defensivas y tienen facilidad para incorporarse 
al ataque. 

En el centro del campo hay tres nombres que 
sobresalen por encima del resto. Dos fichajes 
y un hombre de la casa que está haciendo 
olvidar a Ceballos. Javi García es el ancla de 
este equipo. Facilita la salida de balón desde 
atrás y se encarga de robar el mayor número 
de balones posibles. 

Guardado y Fabián le secundan en los 
interiores. El mexicano es un todoterreno sobre 
el césped. La magia la pone el canterano 
en este tridente. Fabián ha dado un salto de 
calidad esta temporada, dejando huella en 
estadios como el Bernabéu. La zurda del bético 
está haciendo las delicias de la parroquia 
verdiblanca en estas siete jornadas de liga. 

En la parcela ofensiva Setién tiene variedad de 
garantías. Sanabria y Sergio León compiten 
por un puesto como delantero centro. Cuatro 
goles por cabeza son los números de los 
dos arietes que tiene el Betis en su plantilla.  
Acompañando a ambos en la faceta goleadora 
aparece Joaquín. El gaditano ha arrancado el 
curso a un gran nivel logrando tres tantos en 
siete partidos. 

El dato perfecto que confirma el juego 

asociativo del Real Betis es que trece de los 
catorce goles de los verdiblancos han sido 
asistidos. Y ni solo eso, entre Guardado y 
Fabián suman nueve de las trece asistencias 
béticas hasta la fecha. Dos jugadores de 
importancia capital para el 4-3-3 de Setién. 

Cierto es que el conjunto verdiblanco quiere 
jugar el balón por el suelo, pero tener dos 
delanteros como Sanabria y Sergio León invita 
a centrar de vez en cuando. Otra estadística 
donde el Betis sobresale por encima de hasta 
quince equipos de la liga. Entre Guardado, sí, 
otra vez el mexicano, y Barragán han generado 
más goles tras sus centros que quince 
conjuntos. Hasta cinco tantos han logrado los 
béticos tras los envíos laterales de estos dos 
jugadores. 

En definitiva, el nuevo Real Betis de Setién 
promete dar muchas alegrías a la afición 
basándose en un 4-3-3 con grandes 
alternativas. La regularidad de futbolistas 
como Guardado en el centro del campo, o la 
de los arietes de cara a puerta será clave para 
mantener el buen nivel ofrecido hasta la fecha. 
Los verdiblancos sueñan con volver a viajar 
por Europa. 

Oscar Yeste
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UN EMBROLLO 
INNECESARIO
Cuando fútbol y política se agitan, sin hielo, el resultado es 
vertiginoso. 

La lectura del ideal político traspasa la frontera del césped y 
provoca innecesarios dolores de cabeza

LA VUELTA A CASA 
DE JESÚS NAVAS, SU 
SEGUNDA JUVENTUD

El extremo palaciego regresa al Ramón 
Sánchez Pizjuán con 31 años tras su paso por el 
Manchester City, donde ha ganado experiencia y 
madurez tras cuatro años en Inglaterra 

Tras oírse cantos de sirenas durante un 
par de años, por fin se hizo realidad. 
Jesús Navas volvía al Sevilla FC. Cuatro 
años después de su venta al Manches-
ter City “El Duende de Los Palacios” 
regresaba al equipo donde creció. 
Navas se unió a la cantera del equipo 
hispalense a la edad de 15 años. Des-
de las categorías inferiores apuntaba 
maneras y en la temporada 2003/04 fue 
convocado por Caparrós para debu-
tar con el primer equipo. Cinco parti-
dos en su primera temporada bastaron 
para que la afición se diera cuenta 
de que había nacido una estrella. 
En la siguiente temporada ya contó 
con más minutos y llegó a disputar 23 
partidos con la camiseta rojiblanca en 
Primera. Pero el culmen llegaría la tem-
porada siguiente, con la primera edad 
de oro del sevillismo. La UEFA de Eind-
hoven frente al Middlesbrough fue la 
primera de las dos consecutivas que 
conseguiría el equipo de Nervión. En 
ella Navas fue titular, estando ya asenta-
do en el extremo derecho del Sevilla FC. 
Ganar esa competición dio derecho al 
club rojiblanco a disputar la Supercopa 
de Europa. Victoria por tres goles a cero 
frente al FC Barcelona y Navas seguía 
creciendo como futbolista. Pero el año 
siguiente sería un poco más grande 
y el Sevilla logró un triplete. Con Na-
vas como ídolo en la grada y referente 
para los jóvenes sevillistas, el conjunto 
entrenado por Juande Ramos logró su 
segunda UEFA consecutiva, esta vez 
frente al RCD Espanyol. En cuanto a 

Fútbol y política. Política y fútbol. Cuántas veces 
no se han cruzado el uno en el camino de la otra 
y viceversa. La realidad es que los futbolistas, 
aunque como cualquier ser humano tienen sus 
ideales políticos bien arraigados, no suelen 
dejar indiferente a nadie cuando transmiten sus 
opiniones. 

Sus razones pueden ser múltiples. Desde ejercer 
su libertad de expresión hasta dar por zanjados 
ciertos rumores que revolotean a su alrededor 
como lo hacen inevitablemente en torno a 
cualquier personaje mediático, pasando por las 
ganas irremediables de llamar la atención más 
allá del tapete verde, aquel en el que cumplen 
tantos sueños y derraman tantas lágrimas.

Sin embargo nos encontramos con un problema 
subyacente provocado por la capacidad de los María Naranjo

Pablo Sánchez

profesionales del balón de llegar a un público 
amplio y diverso. Tan amplio y diverso como 
pueden serlo sus ideales. Y esto genera 
controversia, malentendidos y, como no puede 
ser de otro modo cuando nos referimos al 
ser humano, capaz de interpretar los más 
profundos pensamientos de la manera que 
más le convenga,  enfrentamientos.  

Y es ahí cuando se extrapolan los temas y se 
juzga a un futbolista por su manera de pensar, 
escribir y responder a ciertas opiniones en lugar 
de tener en mente su juego, su capacidad de 
mover el balón o de darle la potencia exacta a 
su pierna derecha para que ese lanzamiento 
de falta directa se cuele por la escuadra. Su 
profesión, al fin y al cabo.

Y es ahí donde empieza el choque frontal 
de dos trenes a 230 km/h y donde se nos 
olvida, a todos –profesionales, aficionados e 
informadores-, que lo más bonito que nos da 
el fútbol es la no distinción entre religiones, 
razas, géneros ni ideales. 

No se me ocurriría llegar al punto de coartar 
las expresiones de identidad de los jugadores, 
sean cuales sean estas, sino que pretendo 
promover que el mundo del balompié aprenda 
a distinguir entre la persona y el futbolista y 
a no mezclar churras con merinas. Porque el 
fútbol, como la política, mueve masas dispares 
y en la variedad está el gusto.

competiciones nacionales, los 
hispalenses ganaron la Copa 
del Rey frente al Getafe y la 
Supercopa de España frente 
al Real Madrid, con una re-
cordada manita endosada a 
los blancos en el Bernebéu. 
No sería hasta cuatro años 
después que Navas volv-
ería a tocar plata. ¡Y de qué 
forma! Campeón de la Copa 
del Rey frente al Atlético de 
Madrid con gol incluido. Una 
galopada increíble en la que 
regateó hasta al portero. Su 
gran papel en el Sevilla llamó 
la atención de Vicente del 
Bosque, quien lo convocó 
para el Mundial de Sudáfrica. 
Algo que el palaciego no olvi-
dará es que fue él quien inició 
la jugada del gol de Iniesta. 
Con 24 años campeón de la 
UEFA y la Copa del Rey en dos 
ocasiones, de la Supercopa de 
España y Europa y de un Mun-
dial. Su siguiente título llegaría 
con la Eurocopa que España 

consiguió en Ucrania frente 
a Italia. Pero Sevilla se le 
estaba quedando pequeña 
y Navas buscaba ampliar 
fronteras. Una suculenta 
oferta doble del City por él 
y Negredo hizo que el Se-
villa vendiera a ambos ju-
gadores. 10 años, 34 goles 
y 394 partidos después, 
“El Duende de Los Pala-
cios” abandonaba Sevilla. 
Y 4 años, 174 partidos, 5 
goles, 2 Copas de la Liga 
y una Premier después, el 
hijo pródigo está de vuelta. 
Pero parece que los años 
no han pasado para él y 
está viviendo su segunda 
juventud en Sevilla. La tem-
porada acaba de comenzar 
pero Navas parece ser el 
mismo chaval que debutó 
en el año 2004 de la mano 
de Caparrós. Él es feliz en 
casa y los sevillistas son-
ríen al verlo correr la banda.  
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Neymar¿Quién eres tú en el PSG?

El prestigioso diario deportivo 
L'Equipe publicó en su 
edición del pasado lunes 18 
de septiembre que si Neymar 
y Cavani no acabaron a 
mamporros en el vestuario del 
Parque de los Príncipes fue por 
el canto de un duro. Porque 
Thiago Silva y Marquinhos 
acudieron al rescate y se 
interpusieron entre ambos 
jugadores. Todo ello a raíz de las 
quejas del delantero uruguayo 
sobre el comportamiento del 
paulista durante el choque 
frente al Olympique de Lyon. 
Encuentro en el que el flamante 
10 parisino se había mostrado 
contrariado por el hecho de no 
lanzar las faltas o penaltis y lo 
había escenificado ignorando 
sobre el tapete a Edinson.

Pues bien; algunos asistentes 

a dicho rifirrafe aseguraron 
que Neymar no se tomó nada 
bien esa crítica y respondió 
con un importante calentón. 
Enfados hasta cierto punto 
infantiles pero que ya le habían 
sucedido en otras ocasiones, 
cuando jugaba en Brasil, por 
ejemplo, o con Nélson Semedo 
durante la última pretemporada 
en Barcelona. Cosa de la 
tensión del momento podría 
pensar cualquiera. Lo que sí 
es sorprendente es que a los 
pocos días salta la noticia de 
que Neymar ha solicitado a 
Nasser Al-Khelaifi la venta de 
Cavani cuanto antes posible; 
ya sea en el próximo mercado 
de invierno o en el verano 
de 2018. Bajo la premisa de 
que la relación está rota y la 
convivencia con el delantero 
de Salto es inviable.

Eso le lleva a uno a reflexionar. Ambos atacantes llevan menos 
de dos meses compartiendo camiseta y... ¿Ya les ha dado 
tiempo a enemistarse? Un poco extraño sí que parece. Y, en 
todo caso, ¿la chispa que desencadena los truenos y centellas 
es el hecho de no poder asumir las jugadas a pelota parada? 
Coincidirán en que dicho conflicto podría estar perfectamente 
protagonizado por un niño de siete años. Más si se tiene en 
cuenta que durante toda su trayectoria en el PSG Cavani nunca 
había protagonizado situaciones altisonantes más allá de unas 
supuestas quejas por jugar escorado a banda en los tiempos 
de Zlatan Ibrahimoc. Mientras que Neymar sí que se las ha 
visto y se las ha deseado durante toda su carrera con otros 
compañeros y rivales por sus gestos a destiempo y, en menor 
medida, sus regates innecesarios cuando su equipo tiene 
ventaja en el marcador.
Pase que efectivamente el nueve charrúa siempre quiere 
asumir la máxima responsabilidad, dejando solo los despojos 
para elresto. Pero, por otro lado, Cavani lleva cinco temporadas 
dejándose el alma en París; en donde ha superado ya 

Sin duda que la fractura dentro de 
la plantilla parisina es notoria. Por 
un lado tenemos el núcleo de los 
‘veteranos’, es decir, los que llevan 
ya tiempo en el club y consideran 
que Cavani se ha ganado con los 
años el derecho a coparlo todo en 
ataque. Aquí podría incluirse gente 
como Di María, Pastore, Verrati, 
Motta o Kevin Trapp. Mientras que en 
el otro rincón del cuadrilátero está el 
clan brasileño, que evidentemente 
apoya incondicionalmente a su 
compatriota y está a favor de que 
Neymar obtenga privilegios a la 
altura de su ficha y de la cantidad 
de márketing que factura. No deja 
de ser sorprendente que entre 
semejante refriega existe una 
figura que ha pasado totalmente 
desapercibida.

En lo que verdaderamente ha sido 
un alarde abrumador de humildad. 
Porque podría haber pensado: 
“Si Neymar, que ha costado un 
pastizal, monta la mundial por no 
tirar los penaltis. Yo, que no me he 
quedado a la zaga, voy a hacer lo 
mismo”. Pero no; Mbappé se ha 
mantenido totalmente al margen 
de este asunto. Y a buen seguro 
que Emery lo agradece. Pues de 
tener que lidiar con los egos de 
estos tres fenómenos se habría 
quedado sin pelo antes del próximo 
mercado de invierno. Esa será otra 
asignatura pendiente: ver cómo 
se va comportando Kylian en su 
posición ‘secundaria’ dentro del 
club. Entendiendo como secundaria 
que le será difícil asumir galones 
con el brasileño y el charrúa sobre 

el campo. 

Habrá que ver también si este 
debate Neymar-Cavani no provoca 
bajas para enero de 2018. Pues en 
el 4-3-3 habitual del PSG dos plazas 
arriba están cubiertas. La otra se 
la rifarán entre Di María, Mbappé, 
Pastore, Ben Arfa, Draxler, Lucas 
Moura… Cierto es que alguno de los 
citados puede jugar en posiciones 
más retrasadas. Pero no lo es 
menos que en la zona del medio 
campo Verratti, Motta y  Rabiot están 
muy consolidados y juegan con 
bastante asiduidad. En una plantilla 
con tantas estrellas los roces son 
inevitables. Pero si a las primeras de 
cambio el vestuario se convierte en 
un polvorín con trincheras por todos 
lados y guerras de guerrillas, mal 

SUS DESAVENENCIAS CON EDINSON 
CAVANI SON SOLO LA PUNTA DEL ICEBERG, 
DE UN COMPORTAMIENTO CASI MÁS 
PARECIDO AL DE UN NIÑO MIMADO QUE AL 
DE UN FUTBOLISTA PROFESIONAL.

sobradamente el centenar de goles. Muchos 
de ellos imprescindibles para la conquista de 
los 14 títulos que han llegado a la ciudad del 
amor desde que el uruguayo arribó en la 13/14. 
Mientras, Neymar lo único que ha hecho para 
el conjunto de la Torre Eiffel es incrementar 
la venta de camisetas y, dicho sea de paso, 

publicitar lugares de fiesta en la costa azul.

Por muchos millones que hayas costado, o muy bueno 
que seas, hay unos valores y códigos que se deben 
respetar. Más aún con la gente que lleva mucho 
más tiempo que tú en tu lugar de trabajo. En el cual, 
Cavani se ha granjeado una imagen muy positiva por 
su buen hacer sobre el campo, y Neymar no es más 
que un nuevo fichaje al que las cualidades le sobran 
pero con mucho por decir. En este conflicto el 10 de 
la seleçao demuestra un nivel de desagradecimiento 
importante. No solo con Cavani, sino que también 
con el resto del vestuario, que se ha visto inmerso en 
una pelea caprichosa. Y con Unai Emery. Al que ha 
dejado ridiculizado por sus constantes gestos frente a 
la decisión de quién debe ser el principal lanzador del 
equipo.

El Paris Saint-Germain, con objeto de reducir lo máximo 
posible la polémica, ha tendido todos los puentes 
posibles. Desde organizar comidas o reuniones de 
confraternización, hasta estudiar cambios en los 
contratos de Neymar y Cavani, de forma que ambos 
obtengan mayores beneficios cuanto más involucrados 
estén en el juego colectivo. 

Todo lo anterior camuflado en un ámbito interno. 

Porque de puertas para afuera se afirma con 
rotundidad que en el vestuario no hay problemas de 
egos, sino que han sido los medios de comunicación 
los que han generado exageraciones y rumores 
falsos. Como si todo aquel que viese un partido de 
la Ligue 1 no pudiese apreciar las reticencias del de 
São Paulo a la hora de pasarle el balón al 'Matador'.
Tan notorio es el asunto, muy a pesar del PSG, 
que incluso otros futbolistas o exfutbolistas de 
talla mundial han dado su punto de vista. Siendo 
bastante mayoriarios los palos a Neymar. Así, por 
ejemplo, Balotelli le puso por Instagram que: “No 
debes ni pedir tirar los penaltis”. Dugarry y Forlán 
fueron todavía más duros. El francés aseguró que: 
“Lo que está sucediendo en el PSG es un auténtico 
escándalo. Cavani lleva cuatro años en París y no se 
va a quedar mucho, pero hay que tener un respeto 
por los veteranos. Emery debería actuar o pronto 
Neymar organizará los entrenamientos y decidirá las 
alineaciones”. Mientras que el antiguo compañero 
de Cavani en La Celeste se preguntó dónde estaba 
la valentía de Neymar para ir a quitarle el balón a 
Messi en el Barcelona.
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David Castaño

EL CAÑÓN DE SKOPJE
A SUS 22 AÑOS, EL CENTROCAMPISTA MACEDONIO DEL LEVANTE, ENIS BARDHI, SE HA CONVERTIDO EN UNA DE LAS GRANDES 
REVELACIONES DEL INICIO DE CAMPEONATO EN LA LIGA SANTANDER DE ESPAÑA GRACIAS A UN GOLPEO DE PELOTA QUE RECUER-
DA A LOS MAYORES ESPECIALISTAS DE LA HISTORIA DEL FÚTBOL A BALÓN PARADO

N U E S T R A  A P U E S T A

17 de junio de 2017. Polonia. Europeo Sub 21. La 
selección española, una de las grandes favoritas a 
alzarse con el campeonato, debuta ante la cenicienta 
del grupo b, Macedonia. Sin desplegar un fútbol 
de ensueño, los pupilos de Albert Celades barren 
por cinco goles a cero a su rival tras una exhibición 
individual del mejor jugador de la competición, 
Marco Asensio. A pesar de la abultada diferencia 
en el marcador, la sensación que flota entre los 
aficionados es que el resultado es engañoso. El 
motivo tiene nombre y apellidos, Enis Bardhi.

Acompañado por David Babunski en la sala de 
máquinas macedonia, Bardhi asombró a propios 
y a extraños al ser capaz de robarle la pelota 
a jugadores consagrados como Saúl, Asensio, 
Marcos Llorente o Deulofeu. Sus dotes técnicas 
no pasaron desapercibidas entre los numerosos 
cazatalentos que se dieron cita en las gradas de 
los estadios polacos en el transcurso de dicho 
campeonato, pero fue la secretaría deportiva del 
Levante quienes se llevaron el gato al agua. Apenas 
tuvieron que desembolsar un millón y medio de 
euros por hacerse con los servicios de una joya que 
en apenas un mes de competición oficial ya está en 
boca de todos.

Macedonio de padres albaneses, Bardhi deslumbró 
al mundo del fútbol gracias a un control de su diestra 
impropia de un futbolista de su edad sin experiencia 
en la élite europea. Si es altamente complicado 
el encontrar un jugador capaz de manejar ambas 
piernas con naturalidad y eficacia, más aún es hallar 
un pelotero capaz de aunar potencia y precisión con 

22 años de edad. 

Con la confianza y la motivación que le ha brindado 
el cuerpo técnico desde su llegada a la capital del 
río Turia, Bardhi ha podido demostrar que puede ser 
el cerebro que guíe la ofensiva granota. Juan Ramón 
Muñiz, técnico del Levante, comentó que busca en 
él un creador de juego que sea capaz de acelerar 
el juego del equipo en tres cuartos de campo rival 
y su futbolista está demostrando ser capaz de ello. 
Buena prueba de ello es el rendimiento del equipo 
hasta la fecha. Un conjunto recién ascendido, 
con experiencia previa en la máxima categoría, 
pero capaz de empatar en el Santiago Bernabéu 
y demostrar al respetable que batir las líneas 
valencianas es una tarea muy complicada de lograr.

“Quería ir a un sitio donde pudiese progresar y me 
quisieran. El Levante me dio todo lo que necesitaba”. 
Así se expresó el medio a su llegada a España. 
Otros clubes europeos importantes le tentaron, pero 
el club valenciano fue el que más fuerte pujó por sus 
servicios y quien más facilidades le puso encima de 
la mesa. A cambio el futbolista ha respondido con 
creces. La adaptación ha sido un trámite, Bardhi 
está encantado con el fútbol que despliega su nuevo 
equipo y se ha erigido en el inicio de la campaña 
como la gran revelación del cuadro granota. 

Si por algo ha llamado la atención el juego del 
centrocampista macedonio es por su golpeo de 
balón. Desde que ha salido a la luz su talento a los ojos 
de Europa, el cañón que tiene por pierna derecha 
ha hecho temblar las piernas de los porteros a los 
que se ha enfrentado. En la pretemporada con el 
Levante puso el esférico hasta en tres ocasiones en 
las redes del rival por mediación de libres directos 
mientras que en el inicio de la Liga Santander ya ha 
logrado convertir otros dos goles de falta. 

Su técnica de golpeo recuerda a grandes 

El
asunto. 

Divide y vencerás que reza el dicho. De hecho, ese mal 
ambiente que se vive en el club francés es algo de lo que se 
congratulan en el resto de clubes de la Ligue 1 y del máximo 
escalafón europeo. Sin ir muy lejos en la previa del Bayern-
PSG Arjen Robben aseguró que: “El dinero no marca goles, 
la calidad que uno tenga en el césped marca goles, los 
buenos equipos marcan goles”. Y tampoco hace falta ser 
un visionario para percibir que en el Parque de los Príncipes 
mucha cohesión y espíritu grupal no es que haya. Jorge 
Jesús, el entrenador del Sporting de Portugal, también se 
mojó: “En el fútbol los roces son habituales. Pero lo que está 
sucediendo en París conmigo no se daría porque desde 
primer momento dejo claro a mis futbolistas quién tira los 
penaltis y quién no”. 
Recién iniciado el curso futbolístico en Europa nadie es 
capaz de vaticinar cómo será la convivencia  en el conjunto 
parisino. Lo que sí es seguro es que o los dos gallos firman 
las paces o la bomba de relojería puede explotarle al jeque 
en cualquier momento. Una tensión totalmente innecesaria 
que surge a raíz de las niñerías de un Neymar que se cree 
con derecho a hacer lo que quiera en el momento en el que 
él quiera. Ya sea menospreciando a los rivales o pasando 
por encima de compañeros que tienen mucha más recorrido 
en Les Parisiens. Una actitud, esta, que resta mucho más 
que suma. Y que, desde luego, no es el camino a seguir 
si quiere convertirse en un icono de similar parangón a 
Messi. Figura que se ha hecho más icónica si cabe por 
hablar exclusivamente sobre el campo y alejarse de focos 
mediáticos y polémicas. Sabedor el argentino de que al final 
no conducen a nada bueno. 

Tal vez el único factor que pueda devolver las aguas a 
su cauce, o por lo menos disimular las rencillas, sean las 
victorias. Algo que conocen bastante bien en París debido a 
la superioridad con la que cuentan en la competición local. 

Pero sin duda que el mejor remedio sería ir cogiendo poco 
a poco confianza en la Champions League. Que a fin de 
cuentas es el torneo que tienen entre ceja y ceja en la capital 
francesa. No en vano; el PSG cuenta sus dos partidos por 
victorias. Y más allá de batallitas individuales, que haberlas 
las hay, porque no hay más que ver como Neymar y 
Cavani celebran juntos los goles como si estuviesen en un 
velatorio, la imagen dada hasta el momento es soberbia. 
Con momentos de dominio total sobre un clásico europeo 
como es el Bayern de Múnich.

En un alarde de intervencionismo, Emery ha decidido que 
las dos estrellas se van a turnar los lanzamientos. De forma 
que el reparto sea lo más equitativamente posible. Así; 
ninguno podrá quejarse de un trato desigual respecto del 
otro. Una elección bastante democrática que habrá que ver 
si funciona o genera nuevos debates sobre quién lanzó por 
última vez y a quién le toca en esta ocasión. Interesante sería 
también comprobar si otros compañeros que la peguen bien 
podrán unirse a la puja o es coto cerrado para el resto. Entre 
este mare magnum, no cabe ningún género de duda de que 
llevar un grupo de deportistas hacia un objetivo común es 
una profesión de riesgo si todos no ponen de su parte.  

Pero al final, el fútbol es un deporte de equipo; en el que 11 
jugadores reman en el mismo sentido en busca de los éxitos 
deportivos. Ahora bien, si la imposibilidad de tirar los penaltis, 
o las faltas, o meter todos los goles, te provoca semejante 
nivel de pataleta... A lo mejor es que no estás hecho para el 
fútbol y sí para otras disciplinas individuales. Ojalá Neymar 
recapacite y deje de lado ese tipo de comportamientos 
infantiles. Porque es un jugador como la copa de un pino, 
con todas las cualidades para hacer historia, que se pierde 
en batallas de alevines que bien podrían protagonizar los 
niños que bajan al parque a jugar a la pelota.
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D A T O S  C U R I O S O S

DATOS   interesantes 
en    la   historia   del  
fútbol

LA MAYOR GOLEADA 
DE LA HISTORIA

Borja Sarobe

ejecutores del arte del libre directo como Juninho, 
Beckham o Cristiano Ronaldo, en quien el propio 
Bardhi reconoce haberse fijado para aprender y 
perfeccionar su habilidad. No obstante, Bardhi no 
es solo posee un disparo excepcional, sino que 
sus armas van mucho más allá. Estamos ante 
un jugador capaz de resolver partidos trabados a 
partir de lanzamientos a balón parado, una virtud 
impagable para un equipo humilde en la Liga 
Santander donde a menudo los partidos se deciden 
por pequeños detalles ajenos al control de los 
encuentros.

Junto a su facilidad para el disparo, Bardhi destaca 
por acelerar el juego de su equipo. Control, giro y 
pase son el abc del fútbol del macedonio que posee 
una gran facilidad para imprimir una marcha más al 
ritmo del partido cuando este lo necesita. Capaz de 
brillar en el doble pivote, donde destacó con la 
selección sub 21 de su país, también puede actuar 
como interior o como mediapunta. La polivalencia 
que atesora le convierte en un recurso muy útil a 
la hora de adaptarse a diferentes sistemas de 
juego y posicionamientos tácticos a lo largo de un 
encuentro.

En el debe tiene bastantes aspectos a mejorar, 
aunque su aparición ha sido tan destacada que 
por ahora se encuentren en un segundo plano. El 

propio jugador admitió a comienzos de temporada 
que debe mejorar su fuerza. Cambiar la liga húngara 
por la española es un salto superlativo no solo en el 
aspecto técnico sino también en cuanto a lo físico. A 
pesar de que en la Liga Santander se apuesta más 
por el balón que en otras grandes competiciones 
europeas, el físico es básico y el liviano centrocampista 
macedonio aún necesita progresar en ese ámbito 
para ser capaz, no solo de brillar con el cuero en los 
pies, sino también en el trabajo de recuperación y en 
la confrontación con los rivales. 

Bardhi es una joya. Un talento que tiene enamorada 
a la afición del Levante por su juventud, desparpajo 
y proyección. Tiene mimbres de futura estrella y el 
club granota es consciente de ello. Es por ello por 
lo que cuando firmó a su cerebro le puso un precio 
de salida acorde a las expectativas que generó en 
las oficinas del club. 25 millones de euros cuesta a 
día de hoy hacerse con sus servicios. Un precio que 
hace unos años hubiese sido considerado una locura 
pero que, a día de hoy, tal y como está el mercado 
en el mundo del fútbol, es una ganga para aquel 
equipo que quiera llevarse a un futbolista que de 
seguir así rellenará numerosas primeras páginas de 
los principales diarios deportivos mundiales en los 
próximos años.

AUSTRALIA  31 - 0   SAMOA AMERICANA
ABRIL/2001

TRANSMISIÓN  DE 
RADIO  Y  TV

LAS  TRANSMISIONES  SE  VIERON  AFECTADAS  
POR  EL  SONIDO  DE  VUVUZELAS  EN  EL  
MUNDIAL  DE SUDÁFRICA 2010

RAYO  MORTAL

EN  1998  EN  LA  REPÚBLICA  DEMOCRÁTICA  DEL  
CONGO, UN  RAYO  MATÓ  A  11  JUGADORES   EN 
UN  PARTIDO  EN  LA  CIUDAD  DE  KASAI

GUERRA EN COSTA DE 
MARFIL

EL ALTO A LA GUERRA EN COSTA DE MARFIL 
SE LE ATRIBUYE A DIDIER DROGBA QUIEN EN 
REITERADAS OCASIONES ROGÓ  POR EL CESE 
DEL CONFLICTO EN SU PAÍS

EL  MEJOR  GOL  DE  
LA HISTORIA  EN  LOS  
MUNDIALES

EL GOL MARCADO POR DIEGO ARMANDO 
MARADONA EN EL MUNDIAL DE MÉXICO 
86, DONDE ARGENTINA GANÓ SU 
SEGUNDO MUNDIAL ANTE INGLATERRA, 
ES CONSIDERADO POR MUCHOS COMO LA 
MEJOR  ANOTACIÓN  DE  LA  HISTORIA
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SERIE  AA N Á L I S I S

El campeonato liguero italiano se encuentra en un momento fabuloso. 
Con una Juventus aparentemente más débil, la competitividad ha 
aumentado. Además los registros goleadores son los mejores de 
toda Europa. Sin duda esta liga promete. 

En los últimos años la competencia en la Serie A ha sido prácticamente 
nula. La Juventus se ha impuesto con solvencia, mientras que la 
Roma ha obtenido con regularidad la segunda plaza. Sin embargo, 
aunque pueda parecer prematuro parece que esto ha cambiado. Los 
candidatos a hacerse con el título han aumentado considerablemente. 

La Juventus sigue siendo el principal candidato, pero parece tener 
peor equipo que la pasada campaña. Las bajas de Bonucci en favor 
del Milán y Daniel Alves por el PSG, debilitan defensivamente al 
equipo turinés. Su principal baza es el exponencial crecimiento de 
su joven estrella Dybala, quien con su buen hacer ofensivo, puede 
sostener al campeón. Por su parte la Roma se encuentra inmersa 
en un proyecto de reconstrucción. La retirada de su mayor emblema 
Totti, las llegadas de Monchi a la dirección deportiva (con las 
diversas altas y bajas) y de Di Francesco al banquillo, probablemente 
exija tiempo para funcionar. Lo cierto es que los resultados avalan 
momentáneamente el proyecto. La Loba puede dejar de ser la 
segunda y hacerse con el título. 

No hay que pasar por alto ni mucho menos al Nápoles, momentáneo 
líder. Su producción ofensiva es excelente y si consigue ser regular 
puede convertirse en un claro aspirante a vencer. Otro conjunto que 
siempre está arriba y no hay que descartar es la Lazio, ni el renovado 
Inter del exromanista Spalletti. Su vecino Milán a priori no parece 
haberse consolidado, pero sin duda su nueva plantilla ilusiona y 
habrá que tenerlos en cuenta a largo plazo. Donde seguro estará el 
conjunto de Vincenzo Montella es en la pelea por Europa, a la cual se 
suman Fiorentina y Atalanta.

Por si el aumento de competitividad fuera poco, la Serie A ha 
mejorado en lo que a espectáculo se refiere. Al menos los números lo 
demuestran siendo la liga europea donde más goles se han anotado: 
199. Sin duda el estilo ofensivo predomina y esta tendencia puede 
perfectamente mantenerse. 

La jornada 8 del campeonato puede ser clave para decantar 
tendencias; El actual líder, el Nápoles se enfrentará a la Roma, sin 
duda un genial test para comprobar hasta que punto pueden competir 
dos equipos que aspiran a todo. Por otra parte veremos un duelo en 
todo lo alto de la clasificación, la Juventus recibirá a la Lazio. Por si 
fuera poco también tendrá lugar un siempre interesante derbi Inter-
Milán que seguro no decepcionará. La Serie A está que arde.

David Sánchez

E S T Á  Q U E  A R D E
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encabezada por Josep María Bartomeu apuesta 
por una política totalmente diferente centrada en 
futbolistas sudamericanos de diversas edades 
que a su vez son poco conocidos en Europa sea el 
caso de Douglas, Marlos, Semedo… El Barcelona 
ha perdido su esencia. Los Xavi, Iniesta, Busquets 
del futuro no tienen sustitutos. Lo contrario sucede 
cuando hablamos de Kroos, Modric, Cristiano, 
entre otros, ya que Marcos Llorente, Kovacic y 
Asensio pueden ser sus relevos naturales, siempre 
salvando las distancias. 

Mismos objetivos
Real Madrid y FC Barcelona son dos gigantes 
mundiales con sed de más títulos. No deben vivir 
del pasado, eso es de cobardes. Simplemente 
deben hacer frente a lo que el público demanda: 
victorias. Su gran presupuesto es sumamente 
superior al del resto de equipos y, a pesar de estar 
por debajo del temido PSG, parecen contar con 
una plantilla totalmente preparada para hacer 
frente a cualquier otra entidad. 

Otro aliciente que invita a creer en este relevo 
mundial  se haya en la manera en la que cada club 
deja marchar a sus jugadores. El Real Madrid está 
tan apto para seguir agigantando su leyenda 

europea que prefiere reforzar a posibles rivales 
europeos con jugadores de la talla de James y 
Morata. Mientras que por su parte, el FC Barcelona 
intenta remediar el tema de las ‘jubilaciones’ a base 
de nuevos contratos. En su día Casillas, Guti y Raúl, 
posiblemente, no contasen con las retiradas que 
ellos se merecieron tener, pero el club creyó que 
era el momento adecuado. Las diferencias entre 
un modelo y otro evidencian que la autoría reside 
en Madrid. ¡Bienvenidos a la hora del cambio!

BIENVENIDOS 
A  LA  HORA 
DEL  CAMBIO

l FC Barcelona ha sido claro dominador 
de la competición doméstica. Sin ir más 
lejos, se ha proclamado campeón tres 
veces de las últimas cinco y ha salido 
ileso desde 2007-2008 hasta 2016-2017 
hasta en seis ocasiones. Evidentemente, 

si nos ceñimos a la historia, el conjunto blanco 
es el club por excelencia con 33 títulos ligueros, 
nueve menos atesora el FC Barcelona. Se reabre 
un dilema: ¿Qué club ‘manda’ en LaLiga? Pues 
bien, el demoledor doblete alzado por los pupilos 
de Zidane en la anterior campaña transmite algún 
que otro indicio para sospechar que estamos ante 
un cambio de ciclo, no solamente en España, sino 
también en Europa. 

Pese a que los blaugranas lideran la tabla, dieron 
su brazo a torcer en la Supercopa ante su máximo 
rival, siendo incapaces de evitar que el Real Madrid 
siguiese vivo en su particular lucha por el ‘sextete’. 
Para muchos futboleros, el conjunto blanco no 
tiene credenciales para repetir la descomunal 
gesta de la 2016-2017, pero lo cierto es que ese 
Madrid fue el de los récords y solamente salieron 

Morata y James. Tras estar sin perder 40 partidos, 
empezaron a llegar las innumerables rotaciones 
que desencadenaron que, por primera vez, un 
campeón de Liga repartiese más de 1.000 minutos 
a 20 jugadores. Con este hito logran superar al 
casi inexpugnable Barça de Guardiola. 

Diferentes estilos
El antecedente más evidente que ejemplifica el 
poderío blanco fue la declaración de Piqué tras 
salir derrotado del Santiago Bernabéu: "En nueve 
años que hace que estoy aquí, es la primera 
vez que siento que el Madrid es superior”. 
Posiblemente, los buenos resultados cosechados 
desde Chamartín radiquen en el modelo de fichajes 
implantado por Florentino Pérez consistente en 
jóvenes españoles a precio redondo sea el caso de 
Asensio, Ceballos, Isco… Por su parte, la directiva 

E

Eduardo Cornago
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Un ‘Cucho’ 
con 
demasiado 
futuro

Juan Camilo Hernández llegó a la S.D. Huesca el 8 de 
julio en condición de préstamo para la temporada 
2017/18, ya que sus derechos deportivos pertenecen 
al Watford inglés.

El jugador colombiano siempre se ha destacado 
por sus grandes virtudes, cualidades y dotes 
técnicos. Y es que, su espectacular pegada 
de media distancia y la excelente lectura de 
juego, acompañada de unos pases filtrados 
dignos de un verdadero futbolista de clase, lo 
llevaron a que triunfara en Colombia y ahora en 
el viejo continente.

El ‘Cucho’, como se le conoce, inició su carrera 
en el Deportivo Pereira. Allí, debutó el 6 de 
abril de 2015 con tan solo 15 años, dato que, 
sin lugar a dudas, reflejaba que tenía un factor 
diferencial. Su alto rendimiento continuó y fue 
en el 2016, donde todo su talento explotó. En 
aquel año, en 34 partidos, convirtió 21 goles 
y brindó cuatro asistencias, números que 
hicieron que clubes grandes del país pusieran 
los ojos en él.

Fue así como llegó al América de Cali, uno de los 
equipos con mayor hinchada e historia. En esta 
ocasión, no era un desconocido, de hecho se 
consideró como una de las contrataciones que 
generaban una alta expectativa. Y, conforme 
a esto, respondió. Con el cuadro ‘escarlata’ 
brilló e incluso, gracias a una anotación suya, 
clasificaron a las semifinales de la Liga Águila 
I-2017, demostrando una vez más que estaba 
a la altura del fútbol de primer nivel.

De igual manera, ya tuvo el privilegio de vestir 

la camiseta de la Selección Colombia en el 
Campeonato Sudamericano Sub-20 disputado 
en Ecuador, donde, en nueve compromisos, 
logró dos goles y tres asistencias, convirtiéndose 
en uno de los referentes del equipo cafetero y 
en revelación del torneo, a pesar de no haber 
clasificado al Mundial Sub-20 de Corea del Sur.

Y fue justamente todo lo anterior, lo que hizo 
que, a su corta edad, diera el paso que todo 
profesional quiere dar, el cual es llegar a 
Europa y jugar en una liga tan importante y de 
reconocimiento como la española, sin importar 
que sea en segunda división. Esto gracias a que 
la S.D Huesca abrió sus puertas y lo recibió de 
la mejor manera, como una verdadera apuesta 
que se está volviendo una realidad.

Bajo las órdenes de Rubi, actual entrenador 
de los ‘oscenses’, ha tenido la oportunidad de 
mostrar su verdadero potencial. En la Liga 123 
ha sido titular en cada uno de los juegos que 
se han disputado, sumando, hasta la fecha 8, 
cinco goles y dos asistencias, registros que 
han llamado la atención de periodistas, su 
director técnico e incluso compañeros.

“Creo que lo del ‘Cucho’ es un escándalo, 
con la edad que tiene es extraordinario, tiene 
la cabeza súper amueblada, veremos hasta 
donde le alcanza este potencial para triunfar 
en el mundo del fútbol”, así lo expresó Antonio 
Escar en el programa radial Deportes Huesca 
de la COPE.

Ahora, su sueño es ascender con el club, 
seguirse destacando y así volver a ponerse la 
camiseta de Colombia, pero en esta ocasión 
la de la selección de mayores, porque, sin 
pensarlo dos veces, el futuro del ‘Cucho’ es 
enorme.

Sebastián Gómez



indesign template


